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障がい者支援施設 

□ 豊浦やまと光星園 

□ やまと郭公の里 

就労継続支援Ｂ型 

□ ワークランドかっこう 

共同生活援助 

□ 共同生活援助事業所きずな 

□ 共同生活援助事業所ひかり 

地域活動支援センター 

 □地域活動支援センターとようら 

  

 

   

 

“地域に生きる”カッコウの鳴く山里で四季を感じながらゆったりと暮らす！ 
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  楽しい一年に 

社会福祉法人豊浦豊和会  
理 事 長 渡 里  隆 ―  

 正月気分冷めやらずまったりとしていた午後そ

のニュースは飛び込んで来ました。元日は特別な

日ではありませんでした。能登半島を震度 7 の地

震が襲いました。テレビでは今まで記憶にないほ

どの甲高い声で津波からの避難を呼びかけてい

て、数ヶ月経った今でも思い起こされる程です。亡

くなられた方本当にお気の毒です。お正月で里帰

り中の方もいたでしょう、言葉もありません。又被

災された多くの住民の皆様と地域の一日も早い復

旧復興を願わずにはいられません。 

一方大和地区においてはこれといった災害もな

く（一部雪害はありましたが）年を越させていただ

きました。我が家の畑の向かいにちょっとした山

林があって硬雪になると高い所まで登ります。下

を眺めると郭公の里や近くの住宅等も小さく見え

ますが穏やかなものです。ただ高齢者福祉や障が

い者支援施設等をめぐる現状はそれ程穏やかでは

ないようです。道内でも利用者さんの主権人権に

直接かかわるような事案が報道されています。本

当なのかと思うものから現場では起こりうるなと

思うものまで様々です。他県の話ではありますが

障がい者支援施設の建て替えが住民、地域の猛反

対にあって建設を断念したとのことです。主な理

由は大声を出すからとか襲われるかもしれないな

どといった事のようでした。国の施策的にはほぼ

法整備もなされてきていると思っていますが何か

足りないのでしょうか。慢性的な人手不足は今や

全国的な最重要な課題ですがＡＩや機械では支援

の仕事は厳しいと考えています。もしそうであれ

ば早急に対処して頂きたいものです。崇高な福祉

の精神を頼りにその心を根底に携え日々現場で奮

闘している職員は宝です。しかし宝の持ち腐れと 

理 事 長 挨 拶 

いう言葉もあります。そんな折ある一冊の本と巡

り合いました。 

社会福祉士事務所エイド代表で社会福祉士の福

士 憲昭氏著「福祉施設の事故や虐待はなぜ防げな

いのか」です。福士さんは保護司や家庭裁判所家事

調停委員等も務められており福祉の現場での職歴

も含めまさに私たちの業界の先達といってもいい

方です。（まだお会いしたことはありませんが）当

法人の役員に既知の方がおりそのご縁で法人に御

寄贈頂いており感謝申し上げます。年末に役員を

している地元 JA の九州視察の機会がありました。

往復の機内でじっくり読ませていただきました。

行きは頭も冴えていましたから本の内容も理解出

来ましたが帰りは睡眠薬代わりとなってしまいま

した。勿論後でもう一度読み返しました。最善を尽

くしても防ぎ切れなかった事故、危ういところで

現場職員の懸命な対処により防ぐことが出来た事

等、施設トツプとしての赤裸々な想いが綴られて

いました。又職員として守らなければならないル

ールとその意味を厳しくも優しく解説されていま

した。この本は各施設で身近な研修資料としても

広く活用されれば発刊の意義も益々深まると思う

ところです。今後とも我々の光となって頂ければ

と思っています。 

さてコロナは昨年 5 月 5 類に移行しましたが、

当法人事業所に於いては感染対策及ばず多数の罹

患者が出ました。ワクチンの効果か幸いどの方も

重症化せず安心しました。新年度は外の空気を思

いっ切り吸えるような行事を計画実行出来ればい

いですね。地域の皆さんとの交流もできれば尚い

いなと思っています。 
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利 用 者 自 治 会 

豊浦やまと光星園 

令和 6年 2月 2日に豊浦やまと光星園利用者自治会の定期総会を行いました。 

定期総会後は少し早いですが節分も兼ねて豆まきやお菓子とお茶やジュースを飲みながら穏やかな

雰囲気の中で開催しました。 

 

１．施設長より挨拶 

２．自治会長挨拶 

３．利用者の皆様からの要望 

 Ⅰ）毎日の食事について 

 Ⅱ）日中活動について 

 Ⅲ）行事について 

 Ⅳ）全体より（何か気になっている事など） 

 

色々な要望が聞かれました。 

４．閉会 

豊浦やまと光星園で提供されている行事食で特に好評だったものを一部紹介します。 

 

豊浦やまと光星園では季節の行事食を提供しています。また、今年度初めて長寿のお祝い行事を開催し

ました。メニューは普段食べることが出来ないものや、日頃から食べ慣れているものなど様々です。 

ハロウィンの昼食で提供されたオムライスやデザートは委託業者であります日清医療食品の方々のアイ

ディアでケチャップやジャムでデコレーションしていただきました。利用者様･職員共にとても喜んでお

り楽しい食事になりました。 

 

 

定期総会後の節分豆まきの様子！ 

 

※やまと郭公の里の利用者自治会の模様については、次号で紹介いたします。 

土用の丑の日 米寿・喜寿を祝う会 ハロウィンオムライス  

 

給 食 だ よ り 
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各 事 業 所 行 事 写 真 

やまと郭公の里 生活の様子 

豊浦やまと光星園 生活の様子 
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ワークランドかっこう 作業の様子 

各 事 業 所 行 事 写 真 

各グループホーム 生活の様子 
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寄 付 金 ・ 寄 付 物 品 

今年度は新型コロナウイルス感染症やインフルエンザが猛威を振るっておりました。当法人でも新型

コロナウイルス感染症でのクラスターが発生しましたが、重症化することも無く乗り切ることが出来ま

した。 

新型コロナウイルス感染症も５類に移行になりもうすぐ１年となります。今後も感染対策を徹底しな

がらご利用者様が楽しんで生活出来るよう支援を行っていこうと考えております。 

                  （築田） 

新型コロナウイルス感染症につきましては感染者の人数も落ち着いてきていましたが、最近では徐々

に人数が増えてきている状況です。法人といたしましても感染対策を十分に行い、利用者様が元気に過

ごしていただけるよう職員一同支援を行ってまいりたいと思っておりますのでご理解のほど宜しくお願

寄付金 

 宇川 剛也 様   豊田 福市 様 

寄付物品 

福士 憲昭 様   石塚 重利 様   植田 啓子 様   中尾 孝好 様 

蔵谷 みゆき様   本間 貞光 様   高田 正基 様   風早 朝代 様 

荒 康夫 様 
※今回記載させて頂きました寄贈者様は、令和５年１月１日から令和５年３月３１日までに頂いた方々です。 

利用者様の一助となるように使わせて頂きます。誠にありがとうございます。 

祝 旭 日 単 光 章 受 賞 ！ 

 当法人の第三代理事長で実質的創設者であり

ます宇川剛也様がこの度旭日単光章を受賞され

ました。12 年間の永きに亘り豊浦町議会議員と

して議会の円滑な運営及び地方自治の振興に尽

力されこの度の栄誉（高齢者叙勲）となったもの

です。又この間大和地区に二つの障がい者施設

を建設、福祉を通じての地方自治を体現されま

した。この度は誠におめでとうございます。 

 

 

 

お 知 ら せ 

 新型コロナウイルス感染症のため中止してきていましたやまと祭ですが、今年度に関しては、やま

と祭を開催する予定です。期日などが決まりましたら皆様にお知らせしたいと思っておりますので、

宜しくお願いいたします。 


